

Autoridades anuncian controles y trabajos tras manifestación por triple accidente fatal en Santa Bárbara

Delegado presidencial provincial confirmó operativos de control de velocidad y revisión de señalética en Ruta Q-61. Familiares exigen justicia mientras joven permanece hospitalizada en estado grave.

María Paz Rivera
prensa@latribuna.cl

Tras la manifestación de familiares que exigieron justicia por el accidente que cobró tres vidas en la Ruta Q-61, el delegado presidencial provincial, Javier Fuchslocher, anunció medidas concretas para mejorar la seguridad vial en el tramo Santa Bárbara-Los Ángeles. La autoridad confirmó que se realizarán operativos de control de velocidad, labores de mantención por parte del Ministerio de Obras Públicas (MOP) y una revisión integral de la señalética junto a Comisión Nacional de Seguridad de Tránsito (Conaset).
"Enviamos nuestras condolencias a los familiares de las víctimas de este accidente de tránsito. En este momento, la Sección de Investigación de Accidentes en el Tránsito (SIAT) de Carabineros se encuentra investigando cuáles fueron las razones que provocaron este accidente para poder esclarecer los hechos y, también, darle una respuesta a

los familiares", declaró Fuchslocher.

El accidente que motivó estas medidas costó la vida de Sebastián Almendra, de 25 años; su abuela María Veroisa Bastur; y su abuelo "Jacoti". Una cuarta persona, la pareja de Sebastián, se encuentra en estado grave en el Hospital Dr. Víctor Ríos Ruiz de Los Ángeles.

FAMILIA EXIGE JUSTICIA

Previo al anuncio de las autoridades, familiares, vecinos y amigos de las víctimas se manifestaron en el mismo punto donde ocurrió el siniestro, en el acceso al sector Las Obras. Con pancartas y gritos de justicia, exigieron la presencia de autoridades regionales y nacionales para abordar con urgencia las condiciones de esta transitada ruta.
"Como familia estamos destrozados, porque esta persona está en libertad y uno sin poder dormir ni descansar", comentó en plena manifestación Ángela Salamanca, madre del joven fallecido e hija del matrimonio de adultos mayores que perdió la vida.

A ello, agregó que "a lo mejor somos muy humil-



CON CORTES DE RUTA, los familiares buscan que el caso no quede impune.

des, pero queremos ver a nuestros seres queridos descansar. Eso es lo que pedimos".

Desde diciembre a la fecha, esta vía ha cobrado la vida de al menos seis personas en cuatro accidentes distintos, convirtiendo el tramo en un punto crítico de siniestralidad vial en la región.

INVESTIGACIÓN EN CURSO

Según antecedentes entregados por Carabineros y expuestos en la audiencia de control de detención, el imputado habría traspasado el eje central de la calzada, colisionando de frente con el vehículo de las víctimas. El examen preliminar de alcohol arrojó resultado negativo, y aún se encuentran pendientes tanto el examen de alcoholemia del Servicio Médico Legal como el informe técnico de la SIAT.

Pese a la gravedad del hecho, el imputado quedó

en libertad bajo la medida cautelar de arresto domiciliario nocturno. Esta resolución generó una indignación en los familiares, quienes acusan que la justicia no ha actuado con el rigor que exige una tragedia de esta magnitud.

"Mi hijo tenía 25 años, era un joven bueno, trabajador. Le arrebataron la vida. No puedo aceptar que el responsable esté libre. Quiero justicia para mi familia. No voy a descansar hasta que esté tras las rejas", declaró la madre de Sebastián.

MEDIDAS ANUNCIADAS

El delegado presidencial detalló las acciones que se implementarán para prevenir nuevos accidentes en la ruta. "Estamos trabajando con Carabineros en operativos de control de velocidad en la ruta que nos permitan fiscalizar que efectivamente se cumplan las normas establecidas para la ruta Q-61", explicó.

Además, confirmó que el MOP, a través de Vialidad, ha realizado diferentes trabajos de mantención en la Q-61. "Con Carabineros trabajaremos en controles de velocidad y junto a Conaset realizaremos una visita y una revisión de todas las señaléticas que se encuentran en el tramo Santa Bárbara-Los Ángeles".

La autoridad hizo un llamado a la precaución a quienes transitan por la carretera, advirtiendo sobre los riesgos del exceso



EN LA COLISIÓN, perdieron la vida Sebastián Almendra, su abuela María Veroisa Bastur, y su abuelo, "Jacoti". Sus deudos exigen justicia.

de velocidad y de conducir en condiciones que puedan alterar la conducción. "Es importante evitar el exceso de velocidad, evitar consumir cualquier tipo de sustancias que pudieran perjudicar la buena conducción y, por sobre todo, evitar maniobras temerarias en rutas de alto tráfico como es la Q-61".

MUNICIPIO SE QUERRELA

El municipio de Santa Bárbara, a través de su equipo jurídico, se ha hecho parte en la causa para presentar una querrela por cuasidelito de homicidio y apoyar legalmente a los deudos durante todo el proceso judicial.

"Sabemos que la resolución del tribunal causó conmoción, pero esta es solo la primera etapa. A medida que se refunan nuevos antecedentes, como el informe de la SIAT, se podrá solicitar nuevas medidas cautelares e incluso modificar las ya

decretadas. Seguiremos acompañando a la familia en todas las instancias", declaró el abogado Sergio Hidalgo.

SOLO PIDEN JUSTICIA

Jorge Almendra, padre de Sebastián, fue enfático en señalar que no se pide reparaciones económicas, sino que justicia. "No queremos plata. No puede ser que alguien mate a tres personas y quede libre. Vamos a tocar todas las puertas necesarias. No vamos a dejar esto así. Ya hemos perdido demasiados seres queridos en esta ruta, y nadie hace nada".

A su vez, Marta Bastur, hermana de una de las víctimas, denunció falta de rigurosidad en los peritajes: "Nosotros mismos encontramos restos de nuestros familiares en el lugar del accidente. Esto es indignante. ¿Dónde está la justicia? ¿Por qué si somos pobres no tenemos derecho a una investigación digna?".



Tan fuerte era el vínculo que las unía, que partieron juntas desde el plano terrenal. Con profundo pesar, la familia de María Veroisa Bastur lamenta el fallecimiento de su querida perrita Violeta, una pequeña foxterrier de seis años que se encontraba esperando cachorritos.
"La perrita, que siempre se mantenía cerca de la tía María, viajaba en brazos de ella cuando ocurrió el lamentable accidente", comentó un familiar. A pesar de los esfuerzos por salvarla, Violeta quedó atrapada en el maletero del vehículo tras el impacto, y no pudo sobrevivir a las heridas. Violeta era más que una mascota; era parte de la familia. Su presencia llenaba de alegría el corazón de su dueña y de quienes la conocían. Ahora, sus recuerdos irán vinculados al de María y quedarán siempre en el corazón de todos quienes compartieron momentos de cariño con ella.